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三田市立学校再編計画(第１次計画)について 

 

平成 30 年 12 月総合教育会議において協議した上野台・八景中学校及び長坂・藍中学

校の再編計画について、その取り組み状況と今後の方向について報告する。 

 

１ 上野台中学校・八景中学校の統合 

(1) 計画の説明 

上野台中学校区 平成 31 年 2 月 11 日 

八景中学校区  平成 31 年 2 月 17 日  

各小学校区、地域において計画案の個別説明と地域協議会参加への依頼を実施 

 

(2) 第 1 回地域協議会（令和元年 12 月 19 日 まちづくり協働センター） 

   ① 協議内容 

    会の運営について 

    これまでの経緯、現状、地域協議会の概要（目的・協議内容、委員の役割など） 

   ② 主な意見 

  ・今後の人口推移について 

・他の案の検討について 

  ・新設校の候補となる場所について 

  ・生徒数減やクラス数の減、教員の配置、部活動の状況等、上野台中学校の教育環

境に生じている影響について 

  ・会長、副会長について（当面の間、不在とする） 

 

(3) 第 2 回地域協議会（令和 2 年 6 月 26 日 まちづくり協働センター） 

   ① 協議内容 

   前回の確認等について 

   ・会の目的、協議事項、委員の役割、今後の協議会の進め方 

   ・新設校の候補地等について 

   ② 主な意見 

   ・委員の構成について 

   ・新設校の場所、教育ビジョンについて 

  ・上野台中学校の小規模化に伴う影響について 

 

上野台中学校区、八景中学校区に分けて部会で協議することに決定 

 

資料Ｄ 
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(4) 部会の開催について 

① 部会の進め方 

・行政案に対する部会としての一定の見解をまとめる。 

   ・行政案に否定的な意見が多かった場合は、その他の案に対する見解をまとめる。 

   ・保護者・地域の意見集約の方法としてアンケート調査の要望があった場合は、

アンケート内容等を部会で検討し、実施する。その結果は、その後の協議の際

の基礎資料として活用する。 

   ・両部会の進行状況を勘案しながら、中間報告としての合同部会を開催し、そこ

での協議を受けて、再度各部会で協議する。 

 

  

 

 

   ・令和３年３月を目途に部会としての見解をまとめる。 

   ・各校区部会の見解が一定まとまった時点で、第３回地域協議会を開催する。以

降、必要に応じて部会または地域協議会を開催する。 

・令和３年１２月を目標に、地域協議会としての一定のまとめを行う。 

 

② 主な協議内容等 

   ・両校における現状と課題の共通理解 

   ・再編案に関する意見 

   ・課題の整理と方策について 

 

   ※学校再編案に対する保護者・地域委員の率直な意見を聴取しながら、子どもた

ちにとって最善の方策を協議する。必要に応じて、グループに分けて協議を行う。

中学校区としての一定の見解がまとまるまで複数回の会を持つ。 

 

各部会での 

協議 

合 同 部 会 

（両部会の報告・協議） 

各部会での 

再協議 



- 3 - 

 

三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 

各中学校区部会の概要 

 

テーマ「学校の再編についての思いを出し合う」 

 

上野台中学校区部会 

日時：令和２年７月３１日（金）１９：３０～２１：３０ 

場所：有馬冨士共生センター多目的ホール 

 

１ 保護者グループ 

①上野台中の課題（部活動、教職員体制、子どもの成長等）の解決のため、学校再編

は必要である。 

 ②人を増やす工夫をしつつ、小規模校の良さを活かした教育を進めてほしい。 

 ③「学校再編の行政案（上野台中と八景中の統合）」を検討するための条件として、  

充実した施設、通学手段の確保、通学路の安全対策、学習支援等について検討が必

要である。 

 ④「学校再編のその他の方策（過去に検討した４案等）」の評価・検証が必要である。 

 ⑤在学している子どもたちや、再編の当事者になる子どもたちへのケアも必要である。 

⑥協議の進め方について 

  ・委員の質問に対する回答や行政案に至るプロセスについて丁寧な説明を求める。 

  ・市がリーダーシップを持ち、スピード感を持って協議を進めてほしい。 

 

２ 地域グループ 

 ①上野台中の課題（部活動、子ども人口の減少等）の解決を急ぐべき。適正な人数が

いるほうが教育には良い。１日も早く統合し、チャレンジできる環境を整えてやる

べきである。 

 ②賛成だが、通学手段の確保（スクールバス）が課題である。スクールバスの運行に

より、路線バスが減便、廃止になると地域は困る。三田市全体としての交通体系を

考えていくべきである。 

③上野台中学校の課題の説明が多いが、良い面もあるので、両面から説明してほしい。 

 ④市がスピード感、リーダーシップを持って、協議を進めてほしい 

 ⑤もし、八景中との統合が難しければ、その他の方策についても柔軟に検討する必要

がある。 
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八景中学校区部会 

日時：令和２年８月４日（火）１９：３０～２１：３０ 

場所：まちづくり協働センター６階多目的ホール 

 

１ 保護者グループ 

①八景中の課題（通学上の安全と防犯、校門前の急坂、施設の配置等）と上野台中の

課題（教職員体制、部活動、校舎等の施設等）とを解決する方法として、学校再編（２

校の統合）は必要である。 

 ②学校再編を検討する際は、充実した施設、安全で安心な通学保障、生徒同士の人間

関係づくり、さらには災害に強い避難所の役割等を大切な視点として検討が必要で

ある。 

 ③２つの学校を統合することにより、今以上に子どもたちにとって素晴らしい学校に

することが必要ではないか。 

 ④再編前の生徒同士の交流など、統合するにあたって少人数である上野台中の生徒が

安心感を持てるような取り組み・ケアが必要である。 

 ⑤子どもたちの教育環境を良くするため、スピード感を持って協議を進めてほしい 

 

２ 地域グループ 

①合併案に異を挟まない。上野台中学校が１クラスなら再編すべき。部活動、教員が増

えるのはよい。現状の課題を解消するための再編であれば反対するものはいない。各

論をつめていけばどうか。 

 ②場所は重要である。八景中学校区の中で中央部、平坦部、R176 交通状況を考慮して

場所を検討してほしい。災害に強い、安全な場所を（武庫川堤防沿いの通学は、夕

方以降暗くて危険であり、この際、解消してほしい。） 

③めざす学校像を明確にしてほしい。（ex 英語教育や ICT リモート教育の充実など） 

④統合により、避難所としての機能、地域の核が減るので、代替となるものが必要では

ないか。小規模で魅力を高めれば、それも一つの学校のあり方ではないか。 

 ⑤次世代を担う保護者や主体者である子どもの声を大切にしてほしい。 
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２ 長坂中学校・藍中学校について 

(1) 計画の説明 

藍中学校区   平成 31 年 2 月 10 日 

長坂中学校区  平成 31 年 2 月 16 日  

 

（2）計画案の取り扱い 

藍中学校の長坂中学校への再編統合案について、令和元年 6 月 28 日の教育委員会

定例会で取り下げを決定 

当該計画案については、特に廃止となる藍中学校区において説明会時にも、またそ

れ以降も多くの意見をいただいた。本来は両校保護者・地域代表による地域協議会で

協議すべきところであるが、対象校区で代表を選出し、検討のテーブルについていた

だくのは難しいと判断したもの。 

 

(3) 今後の取り組み 

   藍中学校の長坂中学校への統合案は一旦取り下げを行ったが、藍・長坂両校の教育

環境的課題が解決されたものではない。 

   小学校・中学校の保護者を中心に、中学校の教育環境についての意見や、思いを聞

き取ってきたところであり、新型コロナウイルス感染対策による臨時休業から学校が

再開されたことから、この活動を再開する。 

今後、長坂中学校及び藍中学校のより良い教育環境づくりに向けて、聞き取りを行

い、保護者・地域の皆さんと、その在り方と方策について、検討していく必要がある。 

 

（4）藍・長坂中学校区にかかるＰＴＡ役員等との意見交換の概要 

① 意見交換の概要 

日 時 対 象 人 数 場 所 

令和 2年 1月 25 日（土） 長坂中学校ＰＴＡ ６人 長坂中学校会議室 

令和 2年 2月 5 日（水） 広野小学校ＰＴＡ  ３人 広野小学校会議室 

令和 2年 2月 21 日（金） 藍小学校ＰＴＡ １４人 藍小学校会議室 

令和 2年 2月 27 日（木） 本庄小学校ＰＴＡ ５人 本庄小学校会議室 

※藍中、つつじが丘小については時期を調整の上、実施予定。 

 

② 主な意見（藍・長坂中学校区） 

・通学への不安。スクールバスの運行について。 

・教育環境(クラス替え、免許外指導、部活動の課題)の改善が必要。 

・ニュータウンとの学力の違いが心配。大規模では「いじめ」が多いのではないか。 

・まずは保護者と協議していくべき。藍中の保護者の中にも賛成の人はたくさんいる。 

・１学年１学級はよくない。藍中地域で再度話をしてほしい。 
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参考資料 

 

三田市立学校再編計画にかかるこれまでの経過 
 

区   分 項   目 

平成２９年７月２５日 三田市立学校園のあり方審議会設置 

平成２９年７月２５日 

～平成３０年３月２日 
三田市立学校園のあり方審議会（計７回開催） 

平成３０年３月２７日 三田市立小中学校のあり方について（審議会より答申） 

平成３０年４月 三田市立学校のあり方に関する基本方針（案）策定 

平成３０年５月１０日 

～平成３０年６月１１日 

三田市立学校のあり方に関する基本方針（案）に対する市民意見（パブ

リックコメント）の募集 

平成３０年６月２７日 市民意見の募集結果と意見に対する市の考え方について（公表） 

平成３０年７月 ９日 三田市立学校のあり方に関する基本方針策定 

平成３０年８月２０日 

～平成３０年９月２６日 

基本方針説明会を実施 

【全８中学校区で実施：計２４３人参加】（公表） 

平成３０年１２月 三田市立学校再編計画（第１次計画）を策定 

平成３１年２月１０日 

～平成３１年２月１７日 

三田市立学校再編計画（第１次計画）説明会を実施 

【全４回 計４１７人参加】（公表） 

令和元年６月 
三田市立学校再編計画（第１次計画）のうち、藍、長坂中学校の再編案

を取り下げ 

平成３１年２月２７日～ 

令和元年９月２０日 

上野台、八景中学校の地域、保護者の皆さまを対象に、小規模な単位で

の説明、意見交換を実施【全１３回 計１９８名参加】 

令和元年１０月２１日 三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会の委員選出依頼 

令和元年１２月１９日 第１回 三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 開催 

令和２年６月２６日 
※３月１２日予定分は延期（新型コロナ感染拡大防止のため） 

第２回 三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 開催 

令和２年７月３１日 
三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 

第１回 上野台中学校区部会 開催 

令和２年８月４日 
三田市立上野台中学校及び八景中学校再編地域協議会 

第１回 八景中学校区部会 開催 

※藍・長坂中学校区については、引き続き意見交換等を実施していく。 


